

慈恩保育園による七夕飾り



たるみず

市議会だより

平成24年第1回臨時会	
議案等の審議結果	
平成24年第2回定例会	
一般質問	2 ~
議案等の審議結果	

■一般質問の詳細につきましては、 図書館、両支所、各地区公民館、 市役所2階の情報公開室にあります"会議録"をご覧ください。 ※本市のホームページでもご覧いた だけます。(6月議会の会議録は 9月上旬より閲覧できます。)

発行/垂水市議会編集/垂水市議会だより編集委員会 鹿児島県垂水市上町 114番地 Tel 0994-32-1111 (内線 358)

平成24年第2回定例会は、6月4日から6月22日まで19日間の会期で 開かれ、6月12日・13日の本会議で13人の議員が一般質問をおこない、うち12人より"市議会だより"の原稿提出がありました。

まり、

問

■紙面の都合により主な項目について、質問と答弁の要旨を質問者の文責により掲載しております。

をお願

いできないか?蓋のかぶっ

ている側溝は危険性があり、

物理

■掲載の順番は質問順(質問通告書提出順) です。

ぜ梅雨入り前に対策をされなかっ 的に蓋の重さもあり、 いとの指摘はそのとおりで反省し にしないと意味がない、 たのか。 住民の声 は難しい。 ております。

今回の側溝清掃は梅雨

前

対応が遅

当たらない、 要する仕事は、 年度はなかなか建設業の仕事が見 問 H 本の行政の統治上、 住民の要望等、 重機借り上げ、 新 陏



中央地 梅 23 側溝清掃は 1 前

大薗 藤 幸 議

火山灰、 灰でいっぱいになっている。 る時期はない。 には安心してゆっくりしていられ ると本格的な台風シーズン、 台風が発生し、 人りますと、 火山灰に悩まされており、 ぶ早い時期から側溝が桜島の降 明けて5月、 早ければ9月中旬から始 垂水の宿命である桜島の 1号、 さらに梅雨が明け 中央地区では 2 号、 6月と長い間 3号と 6月に 垂水 除去 だ 生し、 します。 問

杯になると思われます。 がなければあと2、3年程度で満 少なくなり、空き容量は、 受け入れ可能容量が急激に 平成17年度に大災害が 大災害

思います。土砂処分場に関しては か伺います。 0) のような方法で新しい残土処分場 全職員が危惧されております。ど 島の降灰も相当な搬入があったと 建設ができるか調査結果がある 平成12年度開設され、 桜

をわかっていながら、

な

行政にお願いしたい

地域住民で

況でございます。 川の流域でない、 その候補地が見つからない 地でない等を勘案 土砂崩壊のない、 市街地、 している 集落の 2級河 0

近接 が、



えはないのか伺います。 すとはどういうことなのか。 ような時こそ重機借り上げ等の考 意契約で施行されている。 急を要 この

きないものか伺います。

基金積み立ての条例を設

光のために特化した目的で利

崩

指名競争入札で発注 た

後の利用を伺います。 土砂処分場の 状況及び今

画を、 調整等について調査を進めている 維持管理費用、 ては、 ところです。 示されています。現在、建設費用、 中学校のプー - ル設

営に関する協定書第24条で、 ているが、 さと応援基金等に拠出するとなっ 総利益の50%については垂水市に 20%については垂水ふる 道の駅交流施設の管理運 観光振興基金として観 売上

要があるので、

整理の上、

をそれぞれ主管課において行う必

る助成等に関する制度設計、

温泉施設等の整備に

対

すべきと考えています。

な観点から実施可能かどうか

使用できないものか?



観光振興 市民が活用できる屋内温水プールについ のための条例設置と 堀 内

入湯税の活用

貴志

議員

ます。 ているが、 因となっている医療費の抑制のた 健康維持、 温水プールにできないものか伺い 建て替え工事の計画があると聞い 中央中学校で老朽化したプールの ニーズも高いと思う。 プールが必要であり、 めに市民が活用できる屋内温 健康づくり、 問 子どもたちの 市民も活用できる屋内 垂水市の財政圧迫の要 高齢者のリハビリや そこで垂水 また市民の 体力増進と 水

のものについても検討するよう指 ブールにしてはどうかにつきまし 市長から市民プール的性格 市民も活用できる屋内温水 中学生の利用との 計の計

> 置し、 感があります。現在、 維持管理をはじめ、今後、 その使途は、 という思いはあります。 を温泉事業の普及事業に特化 温泉客が減少するのではとの危機 るのに施設の老朽化が進み、今後、 努力していきたいと思います。 は、相手方の意向もありますので、 垂水ふるさと応援基金等について る入湯税について、その使用目的 興に使えるような基金になるよう 十分に協議し、道の駅交流施設 ついては財政課との協議、 観光振興に使っていきたい 垂水市は、いい温泉があ 売上総利益の50%に 徴収して そこで、 観光振 20 % の



たるみず元気市

空き家条例の制定で、 建物の撤去を図るべきでは! 危険な

感王寺 耕造 議員

必要があると思うが見解は? 握は?また、空き家条例を制定し 作りが必要と思うが見解は? ムとして活用し賃貸を促す仕組み いない中学校校舎をトランクルー 必要であるが、 同時に、空き家を出さない施策も 危険な建物については撤去を促す ています。本市の空き家の状況把 たりするなどの問題も引き起こし ゴミが捨てられたり、景観を損ね 放火が各地で発生、廃屋に大量の 空き家の急増で、 統合後活用されて 崩壊や

を行っております。 の写真を添付し、文書による指導 伐採の苦情が39件あり、そのうち それなどの状況は、現状では把握 て廃棄物清掃法の観点から、現状 や土地の所有者、管理者を特定し た。生活環境課で、対象の空き家 4件が空き家の苦情でありまし の通報は、空き地などから草木の できておりません。近隣住民から 空き家の件数、崩壊のお

課で十分な議論のもと進めるべき 今後の条例制定については関係

○堆肥センターについて

重要な課題であるととらえており

ということで御指摘いただきまし ります。 考にさせていただき検討してまい たトランクルームについては、参 空き家バンク制度の現状の課題

等の考えはないのか? 生徒数増を図るため、 について教育長の見解は?また、 現時点での小学校の統合 山村留学生

村の状況・成果・課題等について 来の統廃合は考えておりません。 は650人前後の横ばいで推移す 研究してみたいと思っておりま 住民の強い要望があれば、他市町 る見込みです。現時点では近い将 た平成24年度から30年度の児童数 山村留学制度については、地域 住民基本台帳をもとにし

○小学校の施設整備 ○基幹情報システムについて (その他の質問事項 の年次計画について (改修·補修



減免制度の改善・充実で 市民生活の応援に

持留

良

議員

ころにより、市民税を減免するこ 置や減免制度がある。 で運用できるようにすべきではな 私の扶助」を国が示している内容 とができる」とされているが、「公 がある者に限り、 扶助を受ける者その他特別の事情 は「貧困に因り生活のため公私の に納税者の権利として納税緩和措 か。市民には命と生活を守るため 直しで市民生活を支援できない 化している。そこで市の制度の見 いのか。 て弱者はさらに格差と貧困が深刻 問 今日、 政府の施策によっ 条例の定めると 地方税法で

則若しくは要綱での制定に努めて

明確にしておらず、明文化する必 要がある。国の考え方を踏まえ、 検討を重ね整備していく。 かしながら、現在対象となりうる 私の扶助」という文言がある。し 公私の扶助」についての定義を 市税条例等の条文に「公

る」と記されているが、本市もこ 認められる場合においては、同項 ると考えるがどうなっているか。 の法を根拠に取扱規定を定めてい 目の延滞金を減免することができ 項に「やむを得ない理由があると 地方税法362条の第三

> もある。さらに、調査を進め、規 体もあれば、定めていない自治体 作成するなど対応していく。減免 査の結果、規則を定めている自治 の基準に関しては、県内19市を調 は、本税の減免申請を元に様式を 請及び問い合わせについてはほと んどないが、申請を要する場合に 答 延滞金の減免に対する申

が、生活保護の開始や継続の要件 者から扶養がなくても生活保護を 兄弟姉妹や成人同士の扶養義務は 受けることはできると理解する ベルが下がらない程度と解されて 余裕があれば援助するなど生活レ に対する扶養義務は強いとされ、 相次いだ。民法の扶養義務の程度 になるのか。 いる。これらのことから扶養義務 は、夫婦間や未成年で働けない子 活保護が拒否された、餓死事件が 扶養義務」を口実に

できるものではない。 義務者の判断により決まる。 が決まっている訳ではなく、 となっているが、年収等で援助額 民法では扶養義務がある



関西かごしまファンデー

害の起こり得る季節となり垂水市 12日遅い梅雨入りであります。 ると思いますが、その対策は、 でも防災対策に取り組んでおられ 問 平年より4日、 昨年より 災

を最重点としてまいります。情報 早期の情報収集、情報伝達、 ります。対策については、危機管 導に心がけてまいります。 空振りをおそれず早めの避難を促 けてまいります。避難に関しては、 戒情報・土壌雨量指数及びあらゆ 収集においては、県の土砂災害警 理対策室及び危機管理監における 長が最重要点課題の柱に掲げてお るようであれば、日没前の避難誘 してまいります。状況が夜間にな 防団員によります情報伝達に心が る情報を活用し、防災無線や、 防災対策については、 避難 市

練が24年ぶりに垂水市で開催さ 施されております。 5月25日と26日に県総合防災訓 広域住民避難誘導訓練等が実

生い茂ってまいります。先日、 梅雨に入りますと草木が 友

> と帰ってきたとの話でした。道路 車に乗り福岡浦谷線に行き、 の整備の計画はあるのかどうか。 人が久しぶりに帰ってきて数名で やっ

ます。 を測量し、山を切り開いてつくっ 開設事業として、道なき山の斜面 は舗装しておりますが、そのほと ら浦谷までの4,355mの一部 装されていますが林道との分岐か 分は林道海潟牛根麓と重複し、 です。このうち約2,400 点中俣浦谷まで延長6,755 事業等で対応していきたいと思い た道路であります。特に改良整備 んどは砂利道であり、林道海潟線 谷線で起点が海潟字堂ノ迫から終 計画はありませんが、 この道路は、 市道福岡浦 緊急雇用 m 部

大について 問 カンパチ、 ブリの販路拡

状況であり、 の販路を求めたいと思います。 海潟のカンパチは東南アジア 国内需要が低迷している 牛根のブリはアメリ 員を通して7件、 推薦により委託された方々であり



牛根のブリ、海潟のカンパチの

販路拡大を

Ш

畑

郎

議員

本市の生活弱者への対策は? 市営住宅の現状は?

に35件、相談にこられております。

田平

輝 也

議員

いる中、 過去最高とのことですが、 を伺います。 民生委員を通して、また、 うな対策をされておられるのか。 おいては生活弱者に対してどのよ に生活相談にこられる方々の現状 問 全国的に不景気が続いて 本市に

児童委員55名、 測されます。本市では民生委員、 年6月現在で127世帯の169 188世帯の244人が、平成24 向にあります。本市は平成元年度 で過去最高となり、さらに増加傾 昨年12月時点では208万7千人 て相談に応じ、 の方がおられ、 い、横ばいか減少傾向であると推 人で今後も本市は人口の減少に伴 福祉推進のリーダーとして 全国の生活保護受給者が 必要な援助を行う 主任児童委員3名 住民の立場に立っ

生活保護受給者が全国で 直接市 れている世帯の情報提供や介護保 民生委員の方々には生活に困窮さ

が市として家具整理支援の対策 が荷物があるからとの理由で貸し うなのか。本市には空き家はある だいております。 険の各種サービスのことなど幅広 てくれるところが少ないようです く保健福祉課の業務に協力をいた ための本市の市営住宅の現状はど 住宅に困っている市民

件数が減少傾向で、その原因の ります。空き家バンク制度の登録 検討は。 方法などないか検討したいと考え そのことに対して市として支援の などで100%に近い入居率であ は444戸ですが、修繕の空き家 ております。 つとして、家財処理の問題があり 現在市営住宅の管理戸数

(その他の質問事項

祉の増進に熱意のある人を知事の

昨年度の相談件数は民生委

直接福祉事務所

活動する民間の奉仕者で、

社会福

○教職員住宅空き家の利活用は ○固定資産評価額の計算方法は もに、交通安全教室等で危険予知

し、安全指導を徹底して行うとと

トレーニングを実施し、

危険予知

危険を回避する力を

つけて指導をする。

修学旅行生の誘致拡大施



産業厚生委員会【かごしま豊かな海づくり協会】

通学路の

危険箇所は126箇所

年度末に何箇所改善されたか。 の種目別道路上の危険箇所は、 問 平成23年度当初の通学路 24 23

年度の取り組みは。

道、 クールガード等に危険箇所を周知 盛り込んだ安全マップ作成やス 配置、巡回等11箇所。平成24年度 ドやスクールガードリーダー等の 箇所126箇所のうち、改修や看 度末までの改善等の状況は、 箇所が報告されております。 れが24箇所、 の取組みは、 に直接指導49箇所、スクールガー 板等設置24箇所、現場で児童生徒 け崩れの恐れ33箇所、延べ126 危険箇所8箇所、 ける危険箇所数は、 道幅、 平成23年度の通学路にお 交通量が多い道路上の 防空壕やため池 通学路の危険箇所を 不審者出没の恐 交差点や歩 危険 が

策について

北方

貞明

議員

関西、 方へ出向き、旅行会社等へ誘致や 地域4市5町の大隅広域ツーリズ などアピールを行う。また、大隅 校、 セールスをする計画をしておりま ム推進協議会でも、関西・中国地 泊をセットにしたかたちで独自で を持っており、本市漁業体験と民 拡大には漁業体験という強い武器 高等学校を訪問し、 中国地方の旅行会社や中学 今後の修学旅行生の誘致 漁業体験

いて 漁船損害賠償保険料の補助金につ 修学旅行生の漁業体験、

ります。 するために補助したいと考えてお を民泊受け入れ家庭の負担を軽減 年間を目安に漁船損害賠償保険料 きない。市独自で期限付きで約3 漁船業登録の登録料は補助できる が、漁船損害賠償保険料は補助で 4分の3程度を考えております。 県では小型船舶登録と遊 補助率につきましては、

若者の失業率について 市道整備について

失業率はどれぐらいなのか伺いま 問 垂水市においての若者の

ます。 御了承願いたいというふうに思い 職者数としてとらえておりますの 少しは上昇しているものの、依然 業者数はとらえておらず、 求職者は厳しい状況が続いており として有効求人倍率が1を下回り は0・74倍で、前年同月に比べて 者数は4千50人で、有効求人倍率 についてお答えいたしますので、 人数は3千7人に対して有効求職 有効求職者数と有効求人倍率 平成24年3月現在の有効求 鹿屋職業安定所管内の失

備されるようでありますが、 備が今年度から、元垂水側から整 いて、 計画について伺います。 問 市道元垂水原田線の道路整 公共事業、市道整備につ その

メートルを整備する計画でござい して上市木までの延長2千800 度までの辺地対策事業といたしま 平成23年度から平成27年

ます。

Ш

越

信男

議員

単独予算措置の考えについて、 民の生命、財産を守っております。 聞きます。 解をお伺いいたします。 算措置も考えてほしい」との声も 状態でございます。 点から、 問 防災上からも、 建設業者は非常に厳し 市道整備、公共事業の 災害時は建設業者も市 「市の単独予 公共事業の 見

でございます。 す。市単独では一定の公共事業を でおり、 設業者の死活問題につながってき クリートから人へ」の政策の中で けれども、国においては、「コン 確保するための努力はしています ているものと認識しているところ ており、建設業界の景気低迷は建 全国的に見ても公共事業が減少し 正を提案しているところでありま 中でも道路改修工事を盛り込ん 今年度の市長政策調整枠 今回も側溝清掃などの補

○土砂処分場について (その他の質問事項

閉校3中学校跡地

佪

が進

展は

な

か?

森

正勝

議員

池

山

節夫

議員





親子ふれあい教室

その後何か動きはないのか教えて いただきたい。 問 協和中、 平成22年3月閉校後、 牛根中跡地について 南

進めていく必要があると考えてい 向を大事にしながら、地域に、そ 果などを踏まえて、地域住民の意 中・旧牛根中跡地については、 耕栽培企業からの事業提案を受け 取り組みたいと思います。 る。全庁体制でこの課題に全力で して市民に役立てるという方向で ンケート結果や地域の議論等の結 係課で協議されている。旧協和 トランの建設計画について現在関 垂水南中学校跡地については、 閉校3中学校跡地の内旧 市における物産館、 、レス ア

想と基本方針についてお答えをお 願いします。 の建設基金と考えますが、基本構 てお伺いします。ほとんどが庁舎 市有施設整備基金につい

よい市民サービスの提供、 舎の背景や課題等を踏まえ、より 舎建設等庁内検討委員会で、 3月に設置した垂水市庁 効率的 現庁

> 2次行財政改革プログラムを策定 いものと考えます。平成22年に第 とつ検討し、その結果、 おります。 負担を最小限に抑えたいと考えて 市債の活用と基金積み立てで費用 新規発行額の抑制を図っている。 優先度による事業の峻別や市債の 市財政に与える影響は非常に大き 建設には多額の費用がかかり、本 改革との整合性については、庁舎 定いたします。庁舎建設と行財政 市長に提出して、基本構想案を策 設について必要な事項をひとつひ 行財政改革を推進しており、 政運営を目指し、新庁舎の建 報告書を

友会員の減少で駆除の実施がまま 対策の推進を図っております。 かつ適正な捕獲の推進と被害防止 を開催し、捕獲体制の確立や円滑 策への取り組みと課題について 鳥獣被害について被害対 有害鳥獣捕獲対策協議会

○農業後継者の海外研修について (その他の質問事項 ならなくなっております。



公共施設白書の作成と 市役所庁舎の建設を

援を必要とする高齢者の方々がど ついて伺います。 ですが、第5期の計画への反映に 福祉サービスを考えるということ に把握・分析して、 地域の高齢者ごとの課題等を的確 の程度生活しているのかといった ついて。 福祉計画及び介護保険事業計画に 問 どの地域にどのような支 垂水市第5期高齢者保健 今後の高齢者

事業者等さまざまな意見をお聞き 反映したものとなっております。 することで市民のみなさまの声を 保険者、保健福祉にかかわる団体、 当たりましては、学識経験者、被 象とする計画です。本計画策定に 年度から26年度までの3年間を対 計画と介護保険事業計画は平成24 実態調査、ニーズ調査を実施 第5期の高齢者保健福祉

には公共施設の適正な配置と効率 提供を持続可能なものにしていく 設の維持管理経費は増加していき 建築してから何十年も経過し、 真に必要な施設サービスの 垂水市でも多くの施設が 施

> 共施設の更新問題に対応するため 量を抑制していくことは避けて通 に、公共施設白書について、 れないと考えます。このような公 的な管理運営を実現し、 て伺います。 に公共施設の更新と再配置につい 施設の総 さら

管理し、将来の市民に健全な状態 開する上で重要な役割を担うとと する公共施設統廃合計画、 の今後の公共施設のあり方を検討 公共施設白書を作成する事で本市 で継承していくことが重要です。 しております。この施設を適正に 全計画等の策定を行い、 もに、市民活動の拠点として機能 、反映させたいと考えておりま 公共施設は、 各施策を展 予算編成 施設保

について認識を伺います。 しを守る拠点としての市役所庁舎 問 市民の安心・安全な暮ら

提案する予定でございます。 舎建設検討委員会へ基本構想案を 市民や議会を支えた新庁



垂水港テラス

参事制度継続 課長職退職

年前

誠 議員

緊急合同点検後の危険箇所対策と 市道改修について伺う。 して補助事業導入が期待されるが 合同の通学路見直し通達における 問 文科省・国交省・警察庁

きたい。 れまでは応急的対策を行ってい 財政面で厳しいものがあり、 改修が必要である。単独事業では、 現状は認識しており、 な方策等を再検証して対応してい れ計画していく必要があるが、そ な事業を活用することを視野に入 から今川原橋までの通学路の路面 安心・安全のためにもいろん 市道塩田・田畑線の牧橋 路盤からの

方についても見解をお伺いした

特に、高台避難が原則であれば、 道橋設置について見解を伺う。 経路としてマイロード延長先の人 中央中学校から上野台地への避難 難経路の計画と安全性について、 津波対策の避難場所・避

り5校が学校裏の高台を指定して 崎小・中央中学校が校舎屋上、 之上定住促進住宅、 避難場所として水小が水 牛根小・松ヶ 残

> る。 制度の見解について伺う。 災の大きな教訓として残る今、人 かったが、高台避難が東日本大震 害状況に応じ避難経路を確保す いる。 び事務分掌の再編の見解及び参事 命を守る観点からも、可能性の一 や児童への安全指導を行っていく。 点検を実施し指定してあるが、災 つとして総合的に検証していく。 人道橋については、全然考えてな 安全面については、職員配置 避難経路については、安全 定員適正化計画の評価及

てしっかりしごとができる環境づ 職1年前には基本的に参事ポスト 職員への負担も大きくなっている ており計画は評価できる。一方、 くりをしていきたいと考える。 を含めて年度内に検討していく。 ことから、事務分掌・課の統廃合 権限移譲等もあり、事務量は増え (その他の質問事項 人事を継続していくが、 参事制度については、課長職退 4名の前倒し削減ができ 参事とし

進行したからよかったじゃだめな うか。次に、自主防災組織のあり とする総括の文書を作り要請が公 外のできごとにどのように対処し のですよ。失敗したところ、想定 議会において防災訓練は計画通り たがそのことについての見解はど 表していくべきであると申し上げ たかが重要であり議事録をはじめ が本市で実施されたが、私は3月 問 5月に県の総合防災訓練

ます。 事業でありましたので県の意向の ります。開示公表については県の の回答は差し控えたいと考えま 確認をしなければいけないと考え をしっかりと議事録にまとめてお な意見、そしてシナリオの変更等 て参りました。その間のいろいろ 61団体とのさまざまな協議を重ね くの準備期間があり、その間関係 公表については今この場で 今回の防災訓練は一年近

県の総合防災訓練を本市 防災対策 へ生かして 川尻 達志 の 議員

考えるか。 が大事であると考えるが、その予 先進地の研修等の実施をすること そこで、 を進めることが大事であります。 難な課題でありますが、まず一歩 ないのは誠に残念であります。 執行部の御理解を得るに至ってい 算措置の実施についてどのように について意見を述べておりますが にあります。私は過去にもこの件 化後継者不足等で大変な危機の中 企業農業、農業法人等の 木

うことは非常に大事なことであ り農業の分野で先進地をみるとい 今まさに時代の転換期であり、本 もそのような考え方でおります。 りましたけれども、基本的には私 えております。 ては予算措置をしていきたいと考 ただき基本的に必要なものに関し 市の宝は基本的には一次産業であ 主管課と十分に協議させてい 今、川尻議員のお話があ

本市の農地、 農業は高齢

○交通事故・信号機設置について



総務文教委員会現地視察【高峠メガソーラー候補地】

平成 24 年第 1 回臨時会に付議された事件審議結果一覧

番	号	件	名	審査結果
報告	第2号	専決処分の承認を求めることについて(平成2	3 年度垂水市一般会計補正予算(第 11 号))	承認
報告	第3号	専決処分の承認を求めることについて	(垂水市税条例の一部を改正する条例)	承 認
議案	第33号	財産の交換について		原案可決

平成 24 年第 2 回定例会に付議された事件審議結果一覧

番	号	件 名	審査結果
議案	第34号	外国人登録法の廃止に伴う関係条例の整理に関する条例 案	原案可決
議案	第35号	垂水市老人介護手当支給条例及び垂水市長寿祝金支給条例の一部を改正する条例 案	原案可決
議案	第36号	消防団消防ポンプ自動車第1・第8分団車購入契約について	原案可決
議案	第37号	垂水市固定資産評価審査委員会委員の選任について	同意
議案	第38号	平成 24 年度垂水市一般会計補正予算(第 1 号)案	原案可決
議案	第39号	平成 24 年度垂水市介護保険特別会計補正予算(第 1 号)案	原案可決
意見書案	第8号	少人数学級の推進など定数改善、義務教育費国庫負担制度2分の1復元に 係る意見書採択の要請に関する意見書(案)	原案可決

ら「市政について市議会議員に負 会は行なわず、単に市長の政策の 追認をしているだけではないの 追認をしているだけではないの 追認をしているだけではないの か。」との声があり、全国的な議 会改革の流れや、議会・議員とし ての本来の職責を果たすため議会 改革が必要であり議会基本条例を 制定する動きとなったとのことで した。議会基本条例制定後に当選

より、

今まで参加されていなかっ

細分化した地区で開催し、それに

ごとに開催されていましたが、参催しているとのことで、小学校区見交換の場として、年1回以上開

もらう。また、市民の方々との意を市民の方々にもっとよく知って、活動内容

加される市民の方が固定化されて

しまったとのことで、昨年度より

報告会での質問事項に関する答弁

のことでありました。また、議会

た方も参加されるようになったと

・ 嬉野市は、人口約28,000 「ないて研修を受けました。 について研修を受けました。

次に、「議会報告会」については、

た背景」については、市民の中か

まず、「議会基本条例を制定し

嬉野市議会にて

視察研修報告 私ども議会改革調査特別委員会 私ども議会改革調査特別委員会

とのことでした。

たします。

研修を実施しましたので報告をい

めて再認識するものとなっている資質向上のための内容が盛り込ま会基本条例」の中に議員としての



江の島

多いとのことでありました。 る論点情報の形成については、一 とのことでした。議会審議におけ 部実施されているものの、内容等 ろ執行部側が行使したことはない についてはさらに検討する部分が られておりましたが、現在のとこ ては、執行部全員に反問権が与え

竜の化石が発見され、「恐竜の す。また、日本で初めて肉食恐 年議会運営について研修を受け ふるさとづくり」が進められて 九州のへそと呼ばれておりま 人で九州のほぼ中央に位置し、 志市と合同で、議会改革及び通 います。 御船町は、人口約18,000 御船町では、熊本県合

ます。御船町の場合、4月に町長 通常は、他の議会と同様に、3月 3月31日までが会期となります。 から1回目の招集を受け、翌年の く、「通年議会」を実施しており 御船町議会では、 全国でも珍し

> 毎月開催しており、緊急な議案等 りますが、全員協議会と委員会を いるとのことでした。 が発生した場合に迅速に開会して

は、

ていました。

「議会と行政との関係」につい

に議員間での意思の疎通が図られ

議会全体として答弁するよう 議員個人としての立場ではな

た。 開催も可能であるとのことでし 要であれば、一般質問のみの議会 また、一般質問については、必

した。 もあり、行政側に理解があること 時間が多くなるなどのデメリット どのメリットがあります。一方で、 でうまく機能しているとのことで 執行機関が議会運営に拘束される たり、非公式な会議がなくなるな り、専決処分の必要性がなくなっ 議案がいつでも提出・受理できた 通年議会については、議員提出

修を参考にし、 らが議会改革に取り組まれてお の持つ職責を果たすために議員自 に生かしていきたいと考えます。 本委員会においても今回の視察研 認識するものでありました。 の果たす役割と責任の重大さを再 ただき、地方分権が進む中、 り、説明も議員自らに行なってい 以上で視察研修の報告を終わり 以上のように、両議会とも議会 議会基本条例制定 議会

6月・9月・12月に開催されてお 平成24年8月2・3日の2日間 玉 道

望書を提出してきました。 別委員会が東京の民主党陳情要請 対応本部及び国交省政務三役へ要 垂水市議会の国道整備促進整備特

項について要望しました。 適で安全に安心して暮らせる地域 協力や地元調整をはじめ、事業へ ①社会資本整備重点計画における 促進を図ってもらうために次の事 を創り上げるため、積極的な事業 の全面的に協力し、地域住民が快 を推進するため、財源の充実強 化を図っていただきたい。 にあたり、遅れている道路整備 今後の道路整備計画を策定する 国道整備に係る用地取得推進の



国交省政務官へ陳情

ただきたい。

- ▼新城地区の拡幅の整備促進 ・早崎改良の早期整備促進
- びに牛根境地区の歩道整備促進 撤廃や規制緩和に向けた事業導入 ◆牛根境地区における通行規制の →牛根麓辺田地区及び二川地区並
- ▼牛根麓宮崎小路地区の歩道整備

等による取り組みの推進

整備促 進特別委員会による要望 行動

③桜島の昭和火口においては継続的 ②道路特定財源が一般財源化され 費の大幅な財源確保を図ってい ことから、降灰の激しい地域につ な活発化の活動が予想されている たが、今後においても道路整備

④景気浮揚対策としての公共事業 動面を向上・発展に導く見地か きたい。特に、国道220号の らなる拡大確保を図っていただ 投資は、地方雇用・産業経済活 整備促進を図っていただきたい。 慮し大幅確保していただきたい 道路整備の予算について、特に配 の観点からも、重要かつ不可欠な の避難用道路の確保及び地域振興 積極的に推進するとともに、住民 いては、地域の幹線道路の整備を 道路整備の予算についてさ



被災地を思い、 被災地に学ぶフォーラム

だ句、「やせ蛙負けるな一茶これ かな」という句があります。小林 にあり」など多数あります。そ んな中、今を示唆するような句、 一茶はどのような思いをこの句に 叱ってもしゃあしゃあとして蛙 小林一茶の句にはかえるを詠ん

びましょう。

れる営みをじっくりと観察して、

市議会へ行こう

今を解き明かすことが改革への土

議員が議員在職25年以上で表彰さ 会において、本市議会の篠原静則 全国市議会議長会第88回定期総

において表彰伝達式が行われまし 6月4日の本会議終了後、 議場

た。

議員表彰

れました。



すが、政治家は常に謙虚で、主権

とを厚顔無恥とも表現するようで

を忘れてはならないと考えます。 に具体化するかを基本とすること 者としての住民の権利をどのよう

季節や社会は様々な変化をして

なく自然と一体となって繰り返さ いきます。そんな中、変わること

篠原議員【議員表彰】

台ではないでしょうか。大いに学 平成24年第3回定例会会期日程(案) 9月 3 日 本会議

9 月 9 月 11 日 12 日 一般質問 般質問

ますので、議会事務局までお問

日程は変更になる場合があり

9月 9月 19 日 14 日 総務文教委員会 産業厚生委員会

9月 21 日 議会運営委員会

※本会議は、市役所3階の議会傍 25 日 本会議

9 月

※委員会の傍聴は、委員長の許可 聴席にて傍聴できます。 が必要です。

※9月3日、9月25日の本会議は 午前10時から、 会予定です。 委員会は午前9時30分からの開 一般質問及び各

※市などへ意見や要望があるとき 受け付けたものが、その会期中 前の議会運営委員会前日までに 必要ありません。なお、 必要としますが、陳情の場合は は、だれでも請願書や陳情書を に審査されます。 市議会に提出することができま 請願は市議会議員の紹介を 定例会

> ※陳情・請願の審査結果について 果を郵送で回答します。 結論の出た陳情・請願は結

ご感想等がございましたらお気 軽にお寄せ下さい。 い合わせ下さい。 編集等についての御意見、

■お問い合わせは 垂水市議会事務局 メールアドレス Tel 32 | 1 1 1 1 (3 5 8)

<u>gikai@city.tarumizu.lg.jp</u>